

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 179/Miércoles 14 de septiembre de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [China avanza. \(La Jornada\).](#)
- [Las torres gemelas y la razón gringa para atemorizar al mundo. \(Aporrea\).](#)

DE CUBA

- [República Dominicana: misa y carta a Obama por los Cinco PL.](#)
- [Trabajadores sociales bolivianos exigen liberación de los Cinco Héroes PL.](#)
- [Asume el cargo nuevo Jefe de la SINA en La Habana NOTIMEX.](#)
- ["Concluye hoy viaje exgobernador Bill Richardson". AP/NTX](#)
- [Estudian en universidades médicas alumnos de 108 países NOTIMEX.](#)
- [Piden agilizar ley que aprobaría unión legal de homosexuales EFE.](#)
- [Actualizan acerca del incidente en templo protestante AP/ANSA.](#)
- [Abierto al tránsito tramo de la calle Infanta ANSA.](#)
- [Refiere a mensaje firmado por integrante de grupúsculo EFE.](#)
- [Inician los Van Van en California gira por los EE.UU AFP.](#)
- [Voleibolistas en busca de boleto al mundial XINHUA.](#)

DEL MUNDO

- [Propone Chávez que el Sucre reemplace al dólar como moneda regional NOTIMEX.](#)
- [Presidente venezolano da a conocer cambios en las Fuerzas Armadas ANSA.](#)
- [Anuncia Chávez posibilidad de someterse a una cuarta fase del tratamiento NOTIMEX.](#)
- [Trabajadores de salud primaria comienzan huelga masiva en Chile DPA.](#)
- [Insta Zelaya a la comunidad internacional a supervisar el respeto a los derechos humanos en Honduras AP.](#)
- [Número de pobres en EE.UU. llega a récord de 46 millones en el 2010 REUTERS.](#)
- [Al Qaeda se atribuye éxito de revueltas árabes, que son una amenaza para EE.UU. EFE](#)
- [Surgen divisiones entre los nuevos líderes de Libia AP.](#)
- [Expresa China que desea establecimiento pronto de gobierno provisional en Libia XINHUA.](#)
- [Dice la OTAN no saber dónde está Gadafi DPA.](#)
- ["Países árabes tratan de poner fin a la violencia en Siria". REUTERS](#)
- [Critica Siria a Occidente por impulsar sanciones ante la ONU DPA.](#)
- [Abbas solicitará a la ONU la admisión de Palestina como Estado el próximo día 22 EFE.](#)
- [Confirman que Parlamento de Italia aprobará medidas de austeridad XINHUA.](#)
- [La UE y el FMI quieren que el Gobierno luso aplique nuevos recortes en el 2012. EFE](#)
- [Afecta el desempleo a 100.000 ecuatorianos en España, la mayoría sin subsidio EFE.](#)
- [Grecia despedirá a 20.000 empleados públicos DPA.](#)
- [Bloque de centroizquierda mantiene la ventaja a dos días de las elecciones danesas EFE.](#)

Luego de un doloroso 2009, el crecimiento de las exportaciones en China se ha recuperado a los niveles que se veían poco antes de la crisis. A partir de 2001, el país asiático ha incrementado en forma constante su proporción en las exportaciones manufactureras globales, en alrededor de un punto porcentual por año. En 2010 esa proporción llegó a 13.7%, contra 12.1 en 2009. Es probable que la tendencia se mantenga durante la próxima década.

A la larga, China llegará a un punto en que los crecientes costos laborales reducirán su participación en las exportaciones de productos terminados, lo cual compensará las ganancias en los sectores de valor final medio y alto. Pero ese punto no se ha alcanzado. Analizamos la forma en que China y las economías desarrolladas (EU, UE y Japón) se desempeñan en casi 900 categorías de productos, comparando los mercados de 2001 y 2010.

En general, todavía los mercados dominados por economías desarrolladas tienden a ser los de productos avanzados, de capital y tecnología intensivos. A su vez, los mercados dominados por China tienden a ser de productos poco avanzados y de trabajo intensivo. La proporción de la nación de oriente en el mercado exportador de estos productos sigue creciendo, pero hasta ahora el grado en que compete con los países desarrollados en esas exportaciones es aún relativamente bajo.

Con todo, China y otros países en desarrollo se apoderan cada vez más de categorías que los países desarrollados habían dominado. La presencia global exportadora del país asiático en las categorías de bienes intermedios y avanzados es considerablemente mayor que hace una década, en tanto la participación combinada de las exportaciones manufactureras globales de EU, la UE y Japón cayó de 63.3% en 2001 a 56.3 en 2010.

Persiste la especialización de las economías desarrolladas y China en bienes avanzados e intermedios, respectivamente, pero es menos clara que en el pasado. En la próxima década, China tendrá que salir del segmento de bienes poco manufacturados y construir una participación en el mercado medio.

¿Preocupación para Occidente?

¿Hasta qué punto deben las economías desarrolladas preocuparse por el creciente refinamiento manufacturero en China? La experiencia sugiere que cuando China irrumpe en un sector, respaldada por economías de escala e inversión sustancial, el impacto global puede ser considerable. Así ocurrió en la industria acerera a mediados de la década de 2000. Sin embargo, se necesita considerar no sólo los mercados en los que China incursiona por la puerta grande, sino también la importancia de los mercados en cuestión para las economías desarrolladas.

Nuestro examen de los sectores en los que los países de la OCDE experimentan la competencia de las exportaciones chinas descubrió que en los tres años pasados los exportadores chinos han hecho considerable avance en 37 de los 217 mercados de exportación de productos primarios en los que las economías de la OCDE tenían una parte dominante del mercado. La participación de esos países en esos mercados de exportación, que representan un valor global de 927 mil mdd, ha caído de 79% en 2007 a 74.7 en 2010. Entre tanto, la participación de China se ha elevado de 8.5 a 14%.

La mayoría de estos sectores se refieren a equipo de capital y partes conexas, lo cual refleja mejoras en los niveles de precisión de instalaciones de corte y conformación de metales y en procesos metalúrgicos. Muchos componentes antes difíciles de producir, en particular los que requerían cierto nivel de fortaleza, durabilidad y precisión, ahora son producidos en masa por empresas chinas recién llegadas, que han logrado reproducir la tecnología de productos importados.

La delicada naturaleza de estos sectores se refleja en el uso de medidas gubernamentales de defensa comercial. En particular, los países desarrollados han comenzado en años recientes a diversificar la gama de medidas usadas para proteger la industria doméstica; la UE y EU han aumentado el empleo de

medidas contra subsidios (los llamados derechos compensatorios), además de los tradicionales derechos antidumping. Muchas de estas nuevas medidas se aplican a partes de maquinaria: 11 de 18 derechos compensatorios impuestos a China por EU entre 2008 y 2010 son relativos a componentes metálicos.

Con todo, existe una notable ausencia de medidas de defensa comercial en lo concerniente a máquinas terminadas, con excepción de la disputa ganada por EU a China en la Organización Mundial de Comercio respecto de la industria subsidiada de turbinas de viento. Esto es porque muchas exportaciones chinas de maquinaria van a países en los que existe limitada capacidad de producir equipo similar.

La competencia se intensificará

Pese al resentimiento por la creciente presencia china en ciertos sectores, estos segmentos aún representan una porción relativamente pequeña del comercio mundial. China aún no ha tenido un impacto notable en el mercado de exportación de automóviles, con valor de 553 mdd; en el de productos farmacéuticos envasados, de 310 mdd, o el de fabricación de aviones, de 85 mdd.

Sin embargo, hay cambios en camino. La participación china en el mercado de exportación de microchips, de 361 mdd, ha ido creciendo poco a poco a un 8% en la década pasada. El país ahora posee una proporción sustancial de la producción global de equipo para la tecnología de la información y la comunicación, si bien las estadísticas de exportaciones en esos sectores tienden a ser engañosamente altas dado el extenso grado de actividad de procesamiento y ensamblaje. Pero también esto cambia conforme los fabricantes chinos ganan mayor entendimiento de cómo producir componentes de computadoras y teléfonos móviles que tradicionalmente han importado.

Idos son los días en que Occidente podía darse el lujo de preocuparse sólo por las exportaciones chinas de textiles y calzado de baja manufactura. El futuro de las exportaciones chinas será encabezado por los fabricantes de equipo, y si bien puede que no penetren en los mercados de Occidente, la competencia en terceros mercados se intensifica.

Selección en Internet: Inalvys Campo Lazo

APORREA (Versión digital)

12 de septiembre de 2011

VENEZUELA

LA TORRES GEMELAS Y LA RAZÓN GRINGA PARA ATEMORIZAR AL MUNDO

William Castillo Pérez

Un once de septiembre del año 2.001 varios aviones chocaron contra las torres gemelas en Nueva York, luego de ello, estas torres se derrumbaron extrañamente como si hubieran sido bombardeadas sus estructuras de manera controlada como se ha hecho, se hace y, se hará siempre cuando se quiere demoler una edificación. Mucha tinta se ha derramado para explicar el acontecimiento por parte del gobierno imperial, sin lograr convencer con sus conclusiones, ese mismo día también fue bombardeado el Pentágono por un avión que desapareció luego del choque con la edificación a la cual solo le causó un gran hueco en una pequeña ala del edificio.

Hoy, el pueblo gringo, la hipocresía imperial y sus seguidores; ciegos, desinformados, ingenuos o, insensatos, conmemoran, ese nefasto hecho, con tristeza y rabia contra un pueblo y/o una cultura islámica y sus seguidores dignos, a quienes ofenden, humillan y maltratan, sentenciándolos como responsables de ese atentado terrorista. Esa maldad fabricada en sus tanques de pensamiento, dirigida a reforzar el odio que han fabricado contra ese noble pueblo, solo para usarlos como motivación para desatar una guerra anti terrorista, o sea una guerra que justificase su existencia como policía del mundo. El insensato e incivilizado gobierno ha llegado al extremo de editar y vender masivamente un libro para colorar, donde directamente se somete a los musulmanes al escarnio público y al desprecio y castigo a un pueblo que

aparte de ser inocente no le ha hecho más daño al imperio, que vivir en territorios que están llenos de petróleo.

Pero poca gente, de ellos y muchos de los nuestros, conmemoramos con mayor indignación las muertes que se han generado en el resto del mundo a causa de una guerra antiterrorista desatada a causa de los bombardeos de las torres gemelas, que, hasta hoy según las evidencias fueron planificadas y ejecutadas por USA con ese propósito. También estamos indignados por las invasiones militares y consecuentes muertes, en persecución de “terroristas y estados forajidos protectores y promotores del terrorismo”, en Afganistán, Irak, Libia, Venezuela, Ecuador, Colombia, Panamá, Honduras, Somalia, Líbano, Siria, Yemen, Palestina y, otros países. Desgraciadamente, no hemos hecho ninguna manifestación, en contra de esos y muchos otros delitos de lesa humanidad perpetrados por el imperio y acólitos, es más hemos asistido impávidos al robo de la reservas internacionales de Libia, al acoso a Siria, o por el asesinato de palestinos en la agresión inhumana y cruel y desmesurada, contra civiles de la franja de Gaza, perpetrada por Israel entre dic. de 2008 a enero de 2009, durante 22 días en represalia por unos casi inofensivos ataques de cohetes caseros de Humas contra Israel. Pareciera que entendemos como normal, el despojo, secuestro y asesinato que ejecuta el gobierno israelí contra el pueblo palestino.

Ha llegado el momento que los pueblos del mundo, se quiten la venda de los ojos, y no permitan nunca más que las mentiras de la canalla imperial y de derecha, les hagan víctima de esclavitud y expoliación de sus fuentes de vida. Es una verdad de Perogrullo, el hecho que los Estados Unidos han provocado muchas guerras, que les convenían a ellos, fingiendo atentados a sus propiedades o nacionales, sin importarles la vida de sus gentes, podemos hacer una lista de hechos en un lapso de doscientos años que nos permitirán reconocer acontecimientos que no resisten el más mínimo análisis a la luz de la inteligencia más sencilla. Por ejemplo el Álamo para provocar guerra con México y quitarle más de la mitad de su territorio, el ataque a Pearl Harbor para entrar legalmente a la segunda guerra mundial, y participar del botín, el hundimiento del Maine en la bahía de La Habana para entra en guerra con España y terminar en posesión de Cuba, Puerto Rico, Filipinas y, la isla de Guam. Otra injerencia se refiere a la separación del territorio que hoy es Panamá de la republica colombiana para imponer un gobierno títere y terminar controlando el canal de Panamá.

Es pertinente agregar a la lista de intervenciones e injerencias forzadas por los gringos a Corea y Vietnam en las cuales fracasan estrepitosamente, en esta oportunidad un pueblo armado les derrotó y les frustró sus planes. Pensamos que una actitud gallarda, fuerte, firme y decidida de nuestra parte ante los atropellos del imperio desarmará su prepotencia, no sigamos aceptando, a empleados de los medios radioeléctricos, o escritores y opinadores tarifados en la prensa escrita, que nos venden esa imagen de todo poderoso del imperio y que es infalible, que tiene autoridad moral, despreciemos con nuestra actitud a esos incivilizados líderes imperiales que nos dicen como si fuera verdad inmensa, que Gadafi tiene que dejar el poder porque a ellos se les ocurre decir que Gadafi mata a sus ciudadanos. Pero es que aunque parezca increíble, mucha gente avala ingenuamente todas las mentiras del imperio.

Selección en Internet: Inalvys Campo Lazo

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

SANTO DOMINGO, 13 SEP (PL) Una misa oficiada por el padre Leo Adames y una carta dirigida al presidente Barack Obama condenaron aquí la injusta prisión que sufren cinco cubanos antiterroristas en Estados Unidos.

El sacerdote pidió a los feligreses presentes orar por la pronta liberación de Fernando, Ramón, René, Antonio y Gerardo, para que puedan reincorporarse al trabajo por el bienestar de su patria y de sus familias.

Que los gobernantes nunca pierdan el horizonte de la justicia, el bien social y la paz entre las naciones y que los cinco cubanos tengan la fortaleza necesaria en medio de las vicisitudes y las injusticias que sufren, dando continuado testimonio de apego a sus principios.

Mas adelante el sacerdote explicó que con la complicidad de los Medios de Comunicación bajo dominio del gobierno, Washington usa mentiras, realiza invasiones e injustas guerras en Afganistán, Irak, Libia y

amenaza con realizar otras en pos de obtener mayores reservas petroleras.

Instalan cárceles clandestinas donde se les antoje, apresan personas arbitrariamente, torturan y condenan a inocentes como han hecho con los héroes cubanos por los que levantamos la voz en protesta para que los liberen, dijo el párroco.

Asimismo, dirigentes de la Campaña Dominicana de Solidaridad con Cuba entregaron una carta en la embajada de Estados Unidos en esta capital, dirigida al presidente Barack Obama.

En la misiva, solicitaron su intervención en pro de la libertad de cinco ciudadanos cubanos presos en los Estados Unidos desde hace 13 años y sobre los que pesan injustas condenas.

Estas personas han sufrido torturas y violaciones a sus derechos procesales y garantías legales, han soportado una campaña mediática en su contra financiada con dinero del gobierno de Estados Unidos.

A continuación los remitentes explican la situación de Fernando, Gerardo, Antonio, Ramón y René por separado.

Los firmantes pidieron a Obama enmendar una injusticia que nunca debió cometerse y poner en libertad a René González, Antonio Guerrero, Fernando González, Ramón Labañino y Gerardo Hernández.

LA PAZ, 13 SEP (PL) Los Trabajadores Sociales Comunitarios de Bolivia exigieron hoy la liberación de cinco jóvenes antiterroristas cubanos presos injustamente en Estados Unidos desde 1998.

En un manifiesto al que tuvo acceso Prensa Latina, esos activistas señalaron que Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, René González, Ramón Labañino, y Fernando González, están encarcelados hace 13 años solo por obtener información sobre planes extremistas contra su pueblo.

Asimismo denunciaron la violación de derechos fundamentales de Los Cinco, como se les conoce por las campañas mundiales a favor de su liberación, entre ellas la restricción de visitas de los familiares.

En los casos de Gerardo y de René, afirma el texto, es más cruel la medida, pues están privados completamente de ver a esposas e hija.

Los trabajadores sociales pidieron al presidente Barack Obama que haga uso de sus prerrogativas y permita el retorno a su Patria de los cinco cubanos, declarados héroes en su país.

También señalan que el juicio en el que fueron condenados en la ciudad de Miami estuvo viciado de mentiras, manipulaciones, falta de pruebas objetivas y ausencia total de ética.

Recordaron que ya en mayo de 2005 el Grupo de Trabajo sobre Detenciones Arbitrarias de la entonces Comisión de Derechos Humanos de las Naciones Unidas determinó que la privación de libertad de los antiterroristas es arbitraria e ilegal.

De otra parte, agrega el Manifiesto, el 9 de agosto del mismo año, la Corte de Apelaciones del Onceno Circuito con sede en Atlanta emitió su fallo revocando las condenas y anulando el falso y amañado proceso.

Por último el documento condena que mientras mantienen presos a esos jóvenes, por las calles del norteño país pasean verdaderos terroristas como Luis Posada Carriles autor confeso de la explosión de un avión civil cubano en pleno vuelo en 1976, con 73 pasajeros, todos fallecidos.

LA HABANA, 13 SEP (NOTIMEX).- El diplomático John Caulfield se encuentra en Cuba para asumir sus nuevas responsabilidades como nuevo Jefe de la Sección de Intereses de Estados Unidos en la Habana, informaron hoy fuentes diplomáticas.

Diplomático de carrera, Caulfield llegó el lunes a esta capital para remplazar a Jonathan Farrar durante los próximos tres años, indicó este martes una nota de prensa de la Sección de Intereses estadounidense.

Caulfield llegó a Cuba en momentos en que ambos países, enemigos ideológicos, atraviesan una nueva etapa de sus siempre crispadas relaciones.

El gobierno del presidente Barack Obama reclama la liberación del contratista estadounidense Alan Gross, condenado aquí a 15 años de prisión bajo el cargo de atentar contra la seguridad del Estado.

El gobierno del presidente Raúl Castro exige la excarcelación de cinco agentes de inteligencia encarcelados en Estados Unidos desde hace 13 años acusados de espionaje.

Al describir su nuevo mandato, Caulfield declaró: "es un honor para mí servir al Presidente Obama y al pueblo estadounidense en la Habana".

"Estados Unidos y Cuba -agregó- comparten una larga y compleja historia. Yo estoy deseando conocer Cuba y al pueblo cubano y al mismo tiempo promover los intereses estadounidenses aquí."

Según su currículum, antes de asumir su nuevo cargo, el principal diplomático de Washington en La Habana fue Encargado de Negocios en la Embajada de Estados Unidos en Caracas desde julio de 2010.

Antes de ser asignado a Caracas, fue Cónsul General en la Embajada de Estados Unidos en Londres. Del 2002 al 2005 fue Ministro Consejero en la Embajada de su país en Lima, Perú.

En una carrera de más de 30 años, Caulfield ha ocupado diversos cargos relacionados con América Latina y con asuntos consulares.

Nacido en Nueva Jersey, estará acompañado en Cuba por su esposa Nancy, precisó Gloria Berbena, de la Oficina de Asuntos Públicos de la Sección de Intereses norteamericana.

Cuba y Estados Unidos carecen de relaciones diplomáticas desde la década de los años 60, pero en 1977 bajo la administración del presidente James Carter ambos países inauguraron sus respectivas secciones de intereses en Washington y La Habana.

POR PAUL HAVEN

LA HABANA (AP) _ El ex gobernador de Nuevo México Bill Richardson, quien llegó a Cuba la semana pasada en medio de grandes expectativas de que pudiera negociar la liberación de un estadounidense encarcelado en la isla desde hace casi dos años, admitió el martes que partirá de suelo cubano tras fracasar sus intentos.

El político estadounidense de ascendencia mexicana, quien ha gozado de buenas relaciones con las autoridades cubanas, dijo que trató numerosas vías para obtener una audiencia con el nativo de Maryland Alan Gross, pero que todo fue en vano.

El estadounidense, un subcontratista, fue condenado a 15 años de prisión por delitos contra el Estado cubano.

"Estoy muy decepcionado y sorprendido" dijo el también ex embajador de Estados Unidos ante Naciones Unidas, un político con amplia experiencia como gestor en la liberación de prisioneros en todo el mundo.

"Tal vez el gobierno cubano no quiere mejorar las relaciones con Estados Unidos. Es el mensaje que le manda", agregó Richardson en español durante una conferencia de prensa en la que también habló en inglés.

"Esto no va a cambiar, así que, ¿para qué me quedo?", agregó el ex gobernador.

Previamente, Richardson se había comprometido a permanecer en Cuba hasta que pudiera ver a Gross. Incluso bromeó que podría aprovechar la espera para ver algunos de los partidos de béisbol de Cuba, cuya temporada comienza en noviembre.

El martes, sin embargo, Richardson dijo que partiría de Cuba el miércoles.

"El Departamento de Estado ha dicho que está decepcionado porque no me dejaron ver a Alan Gross", dijo el político hispano en español.

Richardson quería visitar a Gross en un hospital militar donde está detenido el hombre de 62 años de edad.

Esas esperanzas se desvanecieron cuando el canciller cubano, Bruno Rodríguez, dijo que ni siquiera podría reunirse con el hombre y mucho menos acompañarlo de vuelta a suelo estadounidense.

La vocera del Departamento de Estado Victoria Nuland dijo que el gobierno del presidente Barack Obama se ha mantenido en contacto con Richardson.

"Lamentamos mucho que no haya podido reunirse con Alan Gross", dijo Nuland a los periodistas en Washington.

Empero, agregó que el viaje de Richardson no fue improductivo. "Ciertamente resalta la situación del señor Gross", insistió la vocera

Gross fue condenado a 15 años de cárcel por delitos contra el Estado después de ser sorprendido trayendo ilegalmente equipos de comunicación a la isla, mientras colaboraba en un programa de fomento a la democracia financiado por la Agencia para el Desarrollo Internacional de Estados Unidos (USAID).

Cuba acusa al programa de buscar derrocar al gobierno, en tanto que Gross sostiene que sólo trataba de ayudar a la pequeña comunidad judía en la isla a tener acceso a Internet.

WASHINGTON, 13 SEP (NOTIMEX).- Estados Unidos lamentó hoy la decisión de Cuba de negar permiso al ex gobernador de Nuevo México, Bill Richardson, para visitar al contratista estadounidense Alan Gross, quien cumple una condena de 15 años de prisión en la isla.

'Hemos estado en contacto con él (Richardson). Lamentamos mucho que no se le haya permitido ver a Alan Gross. Entendemos que, como mencioné, tuvo algunas reuniones con funcionarios cubanos', dijo la vocera del Departamento de Estado, Victoria Nuland.

Richardson, quien se encuentra en Cuba y tiene previsto salir del país este miércoles, 'no ha tenido más reuniones hoy. Lamentamos que no haya podido lograr la liberación de Gross', agregó.

Reconoció que el ex gobernador puso 'mucho de su tiempo y esfuerzo como ciudadano privado' en el caso pero, como ocurre frecuentemente en esas situaciones, sus esfuerzos no dieron resultado.

Tanto Estados Unidos como los familiares de Gross, de 62 años, han pedido la liberación con fines humanitarios por su estado de salud.

Gross fue condenado por actos contra el Estado cubano, lo cual ha negado, al indicar que su presencia en la isla tenía por objeto mejorar la conectividad en Internet de la comunidad judía.

La visita de Richardson coincidió con la petición del gobierno cubano al presidente Barack Obama para que libere a cinco cubanos presos en Estados Unidos desde 1998 por cargos de espionaje.

LA HABANA, 13 SEP (NOTIMEX).- Alumnos de 108 países estudian en universidades médicas de Cuba como parte de un proyecto para acoger a jóvenes de bajos recursos de América Latina y otras regiones, informaron hoy medios oficiales.

El diario Granma, del Partido Comunista, afirmó lo anterior este martes al dar cuenta del Inicio del duodécimo curso en la Escuela Latinoamericana de Medicina (ELAM), que alberga dos mil 300 alumnos.

El rector de la institución, Juan Carrizo, llamó en el acto inaugural del nuevo período lectivo a formarse con "una elevada preparación científico-técnica, humanista, ética y solidaria".

Según Granma, en sus siete graduaciones, la ELAM ha formado unos 10 mil médicos, con la misión de servir en aquellas comunidades que más lo necesiten.

La idea de crear la ELAM, concebida por el ex presidente cubano Fidel Castro, surgió tras los devastadores huracanes, George y Mitch, que azotaron Centroamérica. Los primeros estudiantes procedían de Nicaragua.

Su inauguración oficial por Castro, en unión de varios mandatarios, ocurrió el 15 de noviembre de 1999, en ocasión de la celebración en La Habana de la IX Cumbre Iberoamericana de Jefes de Estado y de Gobierno.

LA HABANA, 13 SEP (EFE).- Activistas cubanos vinculados al Centro Nacional de Educación Sexual (CENESEX) pidieron a las autoridades "agilizar" el debate en el Parlamento de un proyecto de ley que reconoce derechos de los transexuales y los homosexuales, incluida la unión legal de estos últimos.

En una declaración divulgada hoy en el sitio digital del CENESEX, el grupo "Hombres por la Diversidad" (HxD) ha solicitado que "se tomen las medidas pertinentes para agilizar la presentación" del proyecto de ley que modificaría el Código de Familia vigente desde 1975 y reconocería derechos de las minorías sexuales.

Mariela Castro, directora del CENESEX e hija del presidente cubano Raúl Castro, ha impulsado en los últimos años el debate de esa propuesta legal en la Asamblea Nacional del Poder Popular, pero el proyecto ha enfrentado "trabas" y actualmente es analizado por el Ministerio de Justicia.

"Según informaciones del ministerio de Justicia, el proyecto de ley para un nuevo Código de Familia forma parte de un plan legislativo concebido desde el 2008", precisa el comunicado de HxD.

Los activistas afirman que la versión final del anteproyecto ya fue aprobada por la Federación de Mujeres Cubanas y contiene la propuesta de la unión legal entre personas del mismo sexo, así como "otras múltiples y urgentes actualizaciones y beneficios para todas las familias cubanas".

En ese sentido, apuntan que ahora corresponde al ministerio de Justicia realizar su dictamen para poder presentar el documento ante la Asamblea Nacional, cuya próxima sesión ordinaria tendrá lugar en diciembre.

También sugieren que la propuesta sea "divulgada y debatida con suficiente antelación a su examen por los diputados, de una forma objetiva y sobre bases científicas, a través de todas las vías de comunicación social con que cuenta el país, de manera que pueda ser asimilada y comprendida por nuestro pueblo".

En los últimos años Mariela Castro se ha referido a "contradicciones" y "trabas" en el proceso de negociación del anteproyecto, y ha dicho que el Partido Comunista de Cuba les ha recomendado "trabajar" en primer lugar con la población.

La declaración del grupo HxD, integrado por personas de todas las orientaciones sexuales que defienden los derechos sexuales, resalta la "voluntad política" del Gobierno y el Partido "por superar y eliminar todas las formas de discriminación que aún persisten" en la isla.

Además de legalizar la unión legal entre homosexuales, el nuevo Código de Familia reconocería sus derechos patrimoniales y personales y permitiría el cambio de identidad para los transexuales.

LA HABANA (AP) _ Un pastor evangelista y unos 60 fieles se encuentran recluidos en un templo voluntariamente en un habitual retiro espiritual para "liberar a Cuba de pecados", mientras las autoridades acordonaron el lugar para evitar incidentes.

"Dios nos dijo que estuviéramos orando mañana, tarde y noche... queremos una nueva Cuba, libre de pecados, pero que no se malinterprete esto, nosotros no tenemos nada que ver con la política", comentó William Herrera, hijo del pastor de la Iglesia Evangélica Pentecostal Braulio Herrera.

William Herrera conversó telefónicamente con la AP el martes, desde el templo donde se recluyó el pasado 21 de agosto junto a su padre y los fieles, entre los cuales se encuentran 19 menores y cuatro mujeres embarazadas.

La policía acordonó desde el viernes la zona situada en un barrio céntrico de La Habana, después que "un grupo de familiares (de los recluidos) acudieron a las autoridades, preocupados particularmente por los niños... y por las mujeres embarazadas".

Las autoridades del orden público mantendrán la protección de la seguridad ciudadana para evitar cualquier incidente", señaló una nota oficial publicada el lunes por la prensa cubana estatal.

Herrera señaló que el sábado en la tarde entró al templo "un equipo médico que examinó a todo el mundo, sobre todo a las embarazadas y vieron que la alimentación está asegurada".

Además el hijo del pastor negó versiones de que pensaban que el mundo se va a acabar, que Cuba está amenazada por un Tsunami o que esperan cambios en la isla, "esas personas son malintencionadas y buscan echar a perder este momento, nosotros no tenemos nada que ver con la política".

LA HABANA, 13 (ANSA)- Un religioso y sus feligreses que hacen un "encierro espiritual" en un templo de La Habana se "alejaron definitivamente" de la congregación Asamblea de Dios y forman una secta, dijo hoy una fuente religiosa.

"Ya ellos no pertenecen a la Asamblea evangélica de la iglesia de Dios, una nominación pentecostal. Adoptaron otra doctrinas y fueron expulsados", dijo a ANSA un religioso profesante de la fe evangélica, que pidió el anonimato.

"El pastor Braulio Herrera tiene un litigio en marcha por motivos del local que ocupa y donde ahora está encerrado voluntariamente con 60 personas más. La edificación pertenece a la Asamblea de Dios, que quiere recuperarla", expuso.

"La Asamblea de Dios es una iglesia que está en Cuba hace 50 o 60 años, junto a otras pentecostales y evangélicas, agregó.

Sobre los motivos del "encierro espiritual" al que convocó Herrera hace más de 20 días en el templo de la céntrica calle Infanta de La Habana, la fuente dijo que "si este fuera ciertamente el de esperar el fin del mundo, también está excluido de las creencias de los cristianos".

"Nosotros como cristianos creemos que Jesucristo viene pronto, pero nadie sabe cuando. No sabemos si será hoy, mañana o dentro de años", explicó.

"Si el motivo del encierro es el apocalipsis, ellos se comportan como algunas sectas que hay por el mundo que hasta cometieron suicidios colectivos por ese motivo", subrayó.

Una nota de las autoridades cubanas publicada el domingo en la noche expuso que en el templo, entre los creyentes convocados por Herrera, están 19 niños y 4 mujeres embarazadas.

"Estas personas, reunidas por su propia voluntad en el templo desde el pasado 21 de agosto, fueron convocadas por Braulio Herrera Tito, a quien su denominación religiosa lo separó como pastor, por razones de índole interna, desde mayo de 2010", explicaron las autoridades en su comunicado.

"Las autoridades del orden público mantendrán la protección de la seguridad ciudadana para evitar cualquier incidente y ofrecen disculpas a la población por las molestias ocasionadas", agregó la nota.

LA HABANA, 13 (ANSA)- Las autoridades cubanas abrieron hoy al tránsito el tramo de la calle Infanta de esta ciudad, donde está un templo donde 60 personas mantienen un "encierro espiritual" voluntario desde hace 23 días.

ANSA pudo constatar que la policía levantó su cordón de agentes en torno la iglesia, en la cual se mantienen los creyentes, entre ellos niños y mujeres embarazadas.

Los comercios del área están abiertos y las paradas de autobús llenas de personas.

No obstante, agentes policíacos de uniforme se mantenían en grupo a unos metros del templo.

Una nota del gobierno el domingo atribuyó el incidente en el templo de la Iglesia Evangélica Pentecostal a causas ajenas a las autoridades, que cerraron la zona la semana pasada tras una petición de los familiares de las personas que están dentro del templo.

Algunas fuentes han vinculado la actitud de esos creyentes a la idea de que el mundo acabará "pronto" y solo el retiro espiritual de ese perfil los salvará.

Sin embargo, otras lo atribuyen a la influencia de un ex pastor pentecostal, Braulio Herrera, que fue expulsado de su congregación por antagonismos con la misma y fundó una secta religiosa con "criterios diferentes".

LA HABANA, 13 SEP (EFE).- El disidente Movimiento Cristiano de Liberación (MCL), que lidera Oswaldo Payá, reclamó hoy al Gobierno del presidente Raúl Castro que convoque elecciones libres "sin dilación" porque "es evidente que los cubanos quieren cambios verdaderos".

En un mensaje "al pueblo de Cuba y al mundo", el Consejo Nacional del MCL asegura que "ya es hora de los cambios porque los cubanos quieren una nueva vida y quieren realizar estos cambios por su propio camino pacífico y por el bien de todos".

"Sin odio, sin violencias, sin exclusiones, conservando todo lo bueno y realizando todo lo nuevo. Pero ya. Hagamos los cambios verdaderos de una vez", añade el mensaje firmado por Payá.

El MCL presentó en 2002 a la Asamblea Nacional del Poder Popular (Parlamento) un plan de reformas denominado Proyecto Valera avalado por 25.000 firmas como contempla la Constitución, que le valió a Payá el Premio Sajarov en ese mismo año, que concede el Parlamento Europeo.

"La esencia de los cambios son la libertad, los derechos y la reconciliación. Es posible construir la paz y la justicia entre todos los cubanos, en un proceso transparente y en un ambiente de confianza que sólo se puede lograr dentro del respeto a los derechos de los ciudadanos en la ley y en la práctica", agrega el mensaje.

El MCL afirma en su mensaje que "los que gobiernan, también cubanos, hijos de este pueblo, siguen ensimismados en su propio poder y no quieren escuchar el clamor popular que hasta ahora no se había expresado debido al miedo".

"Devuelvan al pueblo sus derechos y realicen elecciones libres sin dilación, basadas en una nueva ley electoral para que el pueblo pueda ejercer su soberanía", agrega.

El gobernante Partido Comunista de Cuba (PCC) es el único representado en la Asamblea Nacional.

El MCL advierte a "todos los gobiernos e instituciones" del mundo que "el camino del pueblo de Cuba es sólo del pueblo de Cuba y rechazamos toda violencia entre cubanos y cualquier injerencia o intervención extranjeras".

El grupo disidente informó igualmente que tras el Proyecto Valera, que no encontró eco en la Asamblea, ahora está recolectando firmas para un "Proyecto de Ley de Reencuentro Nacional o Proyecto Heredia" para que los cubanos puedan viajar libremente.

El MCL denunció que "muchos de los gestores" del proyecto Valera fueron encarcelados y que "los cuerpos represivos aún persiguen uno por uno" a sus 25.000 firmantes.

"Reclamamos los derechos políticos y civiles porque los cubanos tenemos derecho a los derechos (...) Todas las dilaciones que niegan este proceso democrático, que sí es posible, sólo contribuirán a aumentar las tensiones y la desconfianza y la continuidad de la corrupción institucionalizada", asegura el MCL.

MIAMI, 12 SET 2011 (AFP) - La popular orquesta cubana Van Van llegará este jueves a California (oeste) para iniciar una nueva gira en Estados Unidos que la llevará a Nueva York y Miami, donde tocará en un club ubicado en el corazón de la Pequeña Habana, anunció el productor del evento el lunes.

La empresa productora Fuego Entertainment, a misma que trajo el año pasado al trovador Silvio Rodríguez como los denominan revistas especializadas en música, llegarán esta semana para realizar "la mitad de su gira por Estados Unidos", explicó Cancio.

El 22 de noviembre próximo retomarán la otra parte de este mismo tour, pero por un plazo de tres semanas que los llevará a San Francisco, Washington DC, Boston, Chicago, Texas y repetirán en Nueva York.

Los Van Van se presentaron en octubre de 2010 en Estados Unidos, provocando un fuerte ola de protestas en Miami.

Con el gobierno de Barack Obama se ha facilitado en nombre de un intercambio cultural la emisión de visas para que artistas cubanos viajen a Estados Unidos a promover su arte, sobre todo músicos.

Los Van Van son dueños de una sonoridad muy propia con sabor caribeño que les ha hecho ganar fanáticos en América Latina y en Estados Unidos, donde en el año 2000 ganaron el Grammy Latino por el mejor álbum de salsa ("Llegó Van Van").

LA HABANA, 13 SEP (XINHUA) -- La selección femenina cubana de voleibol debuta hoy frente a su similar de Panamá en el XXII Torneo de la Confederación Norte, Centroamérica y del Caribe (Norceca) con sede en Puerto Rico, donde aspira a conquistar un boleto directo a la Copa del Mundo de Japón.

El partido está fijado para las 18:00, hora de Cuba (2200 GMT), en el coliseo Héctor Solá Bezares, de la ciudad de Caguas (21 kilómetros al sur de San Juan, capital de Puerto Rico), que acoge el certamen desde la víspera hasta el próximo 17 de septiembre.

Cubanas y panameñas forman parte del grupo "C", que se completa con las representantes de República Dominicana, equipo campeón defensor.

El plantel de la mayor de las Antillas está integrado por la atacadora auxiliar Kenia Carcacés, principal figura del conjunto; la opuesta Giselle Silva, las atacadoras Wilma Salas y Yoana Palacio.

También por las pasadoras Yusidei Silié (capitana), Yanelis Santos y Ana Yilian Cleger; las centrales Rosanna Giel, Alena Rojas, Lianne Castañeda y Daymara Lezcay, y la líbero Emily Borrell.

En la historia de estas lides del área, Cuba ha ganado medallas en todas las ediciones, con balance de 13 preseas de oro, siete de plata y una de bronce.

Pero aquellos años de las "Morenas del Caribe", que llegaron a conquistar tres Juegos Olímpicos consecutivos, ha quedado atrás.

En la última década, de las cuatro justas efectuadas Cuba solo ganó una (2007), con tres sonrisas para Estados Unidos (2001, 2003, 2005) y otra a la cuenta de República Dominicana (2009).

Durante la última versión del Norceca para damas, celebrado en 2009 en Bayamón (Puerto Rico), las cubanas ocuparon el tercer puesto, antecedidas por las monarcas dominicanas y las subtitulares puertorriqueñas.

A esto se suma que en el pasado Grand Prix (en agosto último), Silié y compañía tuvieron una nefasta actuación con apenas dos victorias en nueve salidas, muy distantes en todo momento del virtuosismo y la explosividad que las encumbró como mejor elenco del planeta de 1985 a 1999.

Para el director técnico Juan Carlos Gala constituye un fuerte desafío hacer retornar al equipo a los planes estelares.

Sin aquel dominio absoluto e impresionante hegemonía, su ascenso al podio de premiaciones es un duro reto ante la presencia de quisqueyanas, boricuas y estadounidenses.

Las puertorriqueñas forman parte del apartado "A" junto a México y Costa Rica, en tanto las estadounidenses integran el "B" en unión de Canadá y Trinidad y Tobago.

El torneo otorga un cupo directo a la Copa del Mundo de Japón, en noviembre próximo, y otro si el subcampeón se encuentra mejor ubicado que sus similares de las otras áreas geográficas en el listado que emitió la Federación Internacional de Voleibol en enero último.

En el Mundial se repartirán los tres primeros boletos para los Juegos Olímpicos de Londres-2012.

Quizás la relevante victoria del equipo masculino cubano frente al de Estados Unidos, campeón olímpico, durante la final del reciente Norceca para hombres en Mayagüez (Puerto Rico) sirva de inspiración a las nuevas "Morenas del Caribe" en la pugna por el boleto mundialista.

El Torneo de Caguas sirve también como termómetro para evaluar el nivel de cada seleccionado ante la proximidad de los XVI Juegos Panamericanos de Guadalajara, México, previstos del 14 al 30 de octubre venidero.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARACAS, 13 SEP (NOTIMEX).- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, planteó hoy que el Sucre (Sistema Único de Compensación Regional) reemplace al dólar estadounidense como moneda en las transacciones de las naciones de América Latina y el Caribe.

'Tenemos que ir hacia nuevas monedas más allá del dólar (.) Debemos crear una moneda latinoamericana', expresó el mandatario en declaraciones a la estatal Venezolana de Televisión (VTV).

Chávez sentenció que 'Venezuela viene desde hace años navegando en aguas nuevas: Me refiero al tema del dólar, que cada día vale menos y que aún cuando todavía tiene valor de cambio en el mundo ya no tiene sustentación'.

El presidente de la primera nación petrolera latinoamericana destacó la necesidad de que el avance de la integración latinoamericana hacia un mecanismo de comercio y unidad financiera segura, sustentable y sostenible, se desligue del dólar.

El jefe del Estado venezolano indicó que la región ya dio pasos en esa dirección con el Sucre, que 'hasta ahora es una moneda virtual que sirve para el intercambio de productos del ALBA (Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América)'.

Sin mencionar nombres, afirmó que hay otros países interesados en el Sucre y precisó que Venezuela financia proyectos sociales con dólares que 'hoy estuviesen en forma de reservas internacionales, en algún lugar del mundo, perdiendo valor real'.

Chávez precisó que si hubiera evitado el conjunto de medidas económicas que adoptó su gobierno en los últimos años, en la actualidad el país tendría 'cerca de 100 mil millones de dólares en reservas (internacionales) y no invertidas'.

En la actualidad nueve países apoyan utilizar al Sucre para el intercambio, entre ellos, Venezuela, Cuba, Antigua y Barbuda, Bolivia, Dominica, Nicaragua, Honduras, San Vicente y las Granadinas y Ecuador.

CARACAS, 13 (ANSA) - El presidente venezolano, Hugo Chávez, anunció hoy cambios en las Fuerzas Armadas Nacionales Bolivarianas (FANB) tras destacar que "su revolución no puede estar desarmada" ante las agresiones que a su juicio recibe del gobierno de Estados Unidos y de la "contrarrevolución que sigue las líneas imperiales".

Chávez, a través de un contacto telefónico con la televisora estatal, comentó que el ex presidente chileno Salvador "Allende se quedó sin militares, tuvo que ser él mismo su propio y último soldado, con una ametralladora y un casco".

"Él, que era intelectual más que soldado. Por eso, una Revolución no puede estar desarmada, tiene que estar armada", indicó.

Precisó que "ahí están algunos candidatos populistas, los precandidatos de la oposición, que dicen "para qué comprar armamento? Lo que pasa es que en el fondo ellos siguen la línea de Estados Unidos, de que no tengamos nosotros unas fuerzas de defensas, unas fuerzas militares, un pueblo preparado para defender al país. Hay que tenerlo, y vamos a seguir nosotros, al ritmo de las posibilidades, fortaleciendo nuestro poderío militar".

Anunció, que para el fortalecimiento del componente militar está realizando algunos cambios en los mandos.

Informó que designó al almirante Diego Alfredo Molero Bellavia, como el nuevo Comandante general de la Armada, y además incorporó a un conjunto de oficiales generales al alto mando militar y en unidades operativas.

CARACAS, 13 SEP (NOTIMEX).- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, anunció hoy la posibilidad de someterse a una cuarta fase del tratamiento de quimioterapia que recibe para superar la extracción de un tumor canceroso que se le realizó en junio en Cuba.

'Vamos muy probablemente hacia un cuarto ciclo de quimioterapia en los próximos días', indicó el jefe de Estado en un contacto telefónico con la estatal Venezolana de Televisión (VTV).

Chávez precisó que en octubre venidero le realizarán un proceso de evaluación integral de todos los órganos vitales para verificar la ausencia de células malignas, 'para luego entrar en una etapa de plena recuperación'.

Aseguró que 'luego que pasemos esta quimioterapia (...) empezaré más ejercicio físico' para atender asuntos como la Cumbre Presidencial de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) que se realizará el 2 y el 3 de diciembre próximo en Caracas.

El presidente venezolano agregó que se recupera satisfactoriamente de una afección en la garganta, que le obligó a suspender su agenda de trabajo prevista para los dos últimos días.

'Hoy amanecí mucho mejor de la garganta. Me agarró una pequeña infección (...) estuve muy afónico, por eso tuve que suspender una agenda que tenía el domingo, algunas inauguraciones', explicó.

SANTIAGO DE CHILE, 13 SEP (DPA) - Miles de trabajadores de la salud primaria en Chile iniciaron hoy una huelga nacional en demanda de mejoras laborales y de infraestructura.

"Todas las regiones dicen que el paro es absoluto", dijo la presidenta de la Confederación Nacional de Funcionarios de la Salud Municipalizada (Confusam), Carolina Espinoza.

La huelga, que se extenderá hasta mañana miércoles, dejó sin funcionamiento a unos 500 consultorios y 2.000 postas rurales, agregó la dirigente.

"Si no logramos resolver de manera democrática el conflicto con el Ministerio de Salud, llamaremos a otra huelga nacional a fines de septiembre", alertó Espinoza.

La movilización, que dejó a cientos de miles de personas sin atención de salud primaria, coincide con una ola de protestas civiles, estudiantiles, ambientales y regionales en el país.

El apoyo al gobierno de Sebastián Piñera, que encara elecciones municipales en 2012 y presidenciales en 2013, cayó a un mínimo histórico de un 25 por ciento.

La oposición de centro izquierda, sin embargo, tampoco logra capitalizar la crisis y tiene un respaldo de sólo el 17 por ciento, lo que abrió un debate sobre su refundación los últimos días.

La crisis social, que es también de representación política, está cruzada por la desigualdad distribución del ingreso, tema central en los alegatos de los trabajadores.

En Chile, país que tiene un ingreso per cápita de 16.000 dólares, la mitad de los hogares vive con un ingreso per cápita de 3.000 dólares, inferior al promedio de países como Angola y Congo.

TEGUCIGALPA (AP) _ El derrocado expresidente Manuel Zelaya denunció el lunes por la noche que existe un plan para asesinar a los que se opusieron al golpe de Estado e instó a la comunidad internacional a enviar observadores para supervisar el respeto de los derechos humanos en Honduras.

Hay un plan con el fin de eliminar a toda oposición o a quien critique los problemas sociales, políticos y económicos, los que se han agravado desde el golpe de Estado", dijo Zelaya en rueda de prensa.

"Por eso, los ojos de la comunidad internacional deben estar sobre Honduras", añadió.

Recordó el asesinato el miércoles de su más ferviente simpatizante Mahadeo Roopchand Sadloo, de 62 años, quien fue atacado a tiros por desconocidos dentro del negocio de venta de llantas que poseía en Tegucigalpa.

Sadloo, oriundo de India, arribó aquí en los años 70 y era visto en la primera fila de las numerosas marchas callejeras que el Frente Nacional de Resistencia Popular, que agrupa a los partidarios de Zelaya, realizó en esta capital tras el golpe de Estado de junio de 2009.

El expresidente anunció que el Frente realizará un paro cívico "para exigir que la justicia se aplique en el país y se castigue a los asesinos".

En esa fecha se conmemora el 190 aniversario de la independencia de Honduras de España.

Zelaya aseguró que "el plan que se ejecuta es similar al que se puso en vigor en los años 80 para desaparecer a izquierdistas".

Entre 1979 y 1990, unos 184 izquierdistas fueron asesinados en Honduras por escuadrones de la muerte formados por militares y policías, según un informe oficial.

Zelaya dijo que proyecta realizar en noviembre otro paro cívico nacional para exigir el respeto a los derechos humanos en Honduras.

WASHINGTON, SEP 13 (REUTERS) - El número de estadounidenses que viven bajo la línea de la pobreza subió el año pasado a la cifra récord de 46,2 millones de personas, mientras la economía luchaba por recuperarse de la recesión, dijo el martes el Gobierno.

En un informe que resalta los desafíos económicos que enfrenta el presidente Barack Obama y el Congreso, la Oficina del Censo dijo que la tasa nacional de pobreza trepó el año pasado por tercer año consecutivo.

La pobreza subió un 0,8 por ciento en el 2010, a una tasa del 15,1 por ciento frente al 2009, cuando hubo 43,6 millones de estadounidenses viviendo en la pobreza.

El informe indicó que el número de estadounidenses pobres en el 2010 fue el mayor en los 52 años en que se han publicado las estimaciones de pobreza, mientras que la tasa fue la más alta desde 1993.

La mediana del ingreso familiar también cayó un 2,3 por ciento a una cifra anual de 49.445 dólares, al tiempo que el número de estadounidenses sin cobertura médica se acercó a los 50 millones de personas.

El deterioro económico que plasman las cifras probablemente se haya extendido hacia el 2011 al frenarse el crecimiento económico, mantenerse la tasa de desempleo atascada por encima del 9 por ciento y aumentar los temores de una recaída en recesión.

El informe sobre el avance de la pobreza coincide con el impulso de Obama para promover un paquete de creación de empleos por 450.000 millones de dólares y deliberaciones en el Congreso destinadas a recortar al menos 1,2 billones de dólares del déficit presupuestario estadounidense en los próximos 10 años.

Enfrentando una pérdida del apoyo popular, el presidente intenta convencer a los republicanos en el Congreso de que apoyen su paquete de empleo.

Analistas dicen que temas vinculados a la pobreza tienen relativamente poco asidero entre los políticos en Washington, pero esperan que las nuevas cifras alienten a la "supercomisión" bipartidista a evitar recortes del déficit que perjudiquen a los pobres.

Estados Unidos ha tenido desde hace mucho tiempo una de las tasas más altas de pobreza en el mundo desarrollado. Entre los 24 países examinados por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico, solamente Chile, Israel y México tienen tasas más altas de pobreza.

EL CAIRO, 13 SEP (EFE).- El actual líder de Al Qaeda, el egipcio Ayman al Zawahiri, ha atribuido al grupo terrorista el éxito de las revoluciones árabes, que suponen una amenaza para EEUU, en un vídeo difundido con motivo del décimo aniversario de los atentados del 11-S.

La cinta, que fue divulgada anoche en una página web islamista, incluye también un supuesto vídeo inédito del fallecido líder del grupo Osama bin Laden, quien justifica el asesinato de estadounidenses para proteger a los musulmanes.

Zawahiri, que asumió el liderazgo de Al Qaeda tras la muerte de Bin Laden en Pakistán a manos de EEUU en mayo pasado, atribuye a su organización el éxito de las revueltas árabes, que le benefician y suponen un golpe tan fuerte para Washington como el 11-S.

"EEUU alega que sus valores han triunfado y que las corrientes extremistas han fracasado, pero se olvida de que la revolución árabe ha derrocado a Hosni Mubarak, la joya estratégica de EEUU e Israel, y a Zine el Abidine Ben Ali, su fiel agente. Quién ha ganado y quién ha perdido?", se pregunta Zawahiri.

Además, el líder de Al Qaeda afirma que durante las revueltas se ha liberado a "miles de detenidos islamistas que estaban retenidos por ordenes directas de EEUU".

"Las revueltas árabes han liberado a los pueblos árabes del miedo y del terror, y los pueblos árabes quieren el Islam y quieren que se gobierne con el Islam", asegura Zawahiri en la cinta, de una hora de duración y cuya veracidad no ha podido ser confirmada.

Además de la caída de Mubarak y Ben Ali y de la complicada situación de los mandatarios de Siria, Yemen y Libia, Zawahiri augura que EEUU también va a perder a "sus agentes" de Arabia Saudí, las monarquías del Golfo Pérsico, Marruecos y Argelia.

Para el jefe de la red terrorista, las revoluciones árabes son un golpe tan fuerte para EEUU como los atentados del 11-S o su derrota en Irak y en Afganistán.

En el vídeo, que muestra una imagen fija de Zawahiri, éste pide a cada musulmán que quiere la libertad de su nación que se enfrente a EEUU con el fin de lograr la caída de los regímenes fieles a ese país.

También exige a los adinerados que aprovechen la libertad que hay en Túnez y en Egipto para crear nuevos medios de comunicación que defiendan "la verdadera religión".

Zawahiri advierte del riesgo de que miembros de los antiguos regímenes "roben" las revoluciones y pide a los protagonistas de las revueltas que defiendan el Islam.

De Egipto, su país de origen, dice que la junta militar ha convertido la revolución del pueblo en un golpe de Estado y llama a los islamistas a continuar "la batalla para imponer la sharía (ley islámica) como única fuente de legislación, por encima de la Constitución".

En cuanto al vídeo de Bin Laden, de seis minutos de duración y emitido tras el discurso de Zawahiri, el fallecido terrorista advierte a los ciudadanos estadounidenses de que se están convirtiendo en "trabajadores del capitalismo sionista y en rehenes de las grandes empresas".

TRIPOLI (AP) _ Entre los nuevos líderes de Libia se están insinuando divisiones entre los conservadores islámicos y los dirigentes más seculares que compiten por el poder aun antes de que la nueva conducción esté consolidada e inicie la construcción de un régimen post-Gadafi.

Las tensiones crecientes, cada vez más visibles, podrían obstaculizar los esfuerzos por reconstruir el país y formar un estado coherente después de seis meses de guerra civil.

Cada parte acusa a la otra de tratar de monopolizar un nuevo gobierno. Una favorece a los tecnócratas seculares, algunos de los cuales han vivido mucho tiempo en el exterior o que alguna vez tuvieron vínculos con el régimen de Moamar Gadafi. Por la otra están los conservadores, incluso la Hermandad Musulmana, que se opusieron a Gadafi durante años en Libia y padecieron durante su régimen.

"Hay temores de que estas tensiones puedan perjudicar la reconstrucción o desarreglar todo", comentó un funcionario occidental en Trípoli que tiene contacto con miembros de la conducción de todas las facciones. Habló con la condición de no ser identificado debido a lo delicado del tema.

Ambas partes disputan por una cuestión fundamental que enfrentan los nuevos líderes libios desde que empezó el levantamiento a mediados de febrero: cómo repartir el poder tras el desplome del régimen de Gadafi, que duró 42 años.

En el medio está Mustafá Abdul-Jalil, titular del Consejo Nacional de Transición, lo más cercano a un gobierno en funciones. Abdul-Jalil es la única figura entre los líderes que disfruta de apoyo casi universal y se ha ganado el respeto de muchos libios por criticar el régimen de Gadafi aun cuando se desempeñaba como ministro de justicia.

"Abdul-Jalil trata de mantener la paz, y es una lucha entre ambos bandos poderosos", dijo un funcionario allegado al Consejo con la condición del anonimato para hablar con franqueza. "Está tratando de mantener equilibrio entre los dos bandos y mantener satisfecha a la comunidad internacional. Es muy difícil".

Por ahora las disputas parecen ser principalmente personales y no ideológicas, aunque la línea divisoria es cada vez más nítida.

El bando más secular está encabezado por Mahmud Yibril, el primer ministro interino educado en Estados Unidos que ha hallado el favor de los aliados occidentales. Pero Yibril, al igual que unos pocos alineados en este bando, también sirvió brevemente en el régimen de Gadafi y pasó gran parte de su tiempo durante la guerra civil en el exterior, tratando de conquistar apoyo internacional.

Una de las figuras islamistas más prominentes por el momento es Abdel-Hakim Belhaj, un ex combatiente en el Grupo Libio Islámico de Combate, una organización miliciana desde hace mucho tiempo opuesta a Gadafi, que ahora comanda el consejo militar de Trípoli.

Los islamistas, que controlan la principal fuerza militar en la capital, la Brigada Trípoli, han reclamado la renuncia de Yibril.

"Creemos que Mahmud Yibril ha perdido la confianza del pueblo en Trípoli, en el este de Libia, en Misrata y en la mayoría de las montañas occidentales", afirmó Anes Sharif, un vocero del consejo militar de la capital.

BEIJING, 13 SEP (XINHUA) -- China dijo hoy que espera el establecimiento de un gobierno provisional en Libia en una fecha próxima y una transición pacífica y ordenada del régimen en el país afectado por el conflicto.

"La situación en Libia ha cambiado enormemente y el país ha entrado en una etapa clave hacia la reconstrucción", dijo la vocera del Ministerio de Relaciones Exteriores chino Jiang Yu en una conferencia de prensa habitual.

China desea que la reconstrucción política y económica tenga lugar rápidamente allá para salvaguardar la unidad del país.

"Tenemos una actitud positiva hacia la construcción de posguerra en Libia", afirmó Jiang.

"La embajada de China en Libia fue retirada de (la capital) Trípoli por razones de seguridad... y regresaremos en un momento apropiado de acuerdo con la situación de seguridad", afirmó.

La parte china "mantiene un contacto estrecho" con el Consejo Nacional de Transición (CNT) de Libia a través de múltiples canales, dijo Jiang.

"La parte china respeta la elección del pueblo libio del CNT como las autoridades gobernantes y representante de los libios", dijo.

La dirigencia del CNT ha prometido que se apegará firmemente a la política de Una China y que acatará estrictamente todos los tratados y acuerdos existentes entre los dos países, dijo la vocera.

China aprecia la promesa del CNT, dijo Jiang, quien agregó que "esperamos realizar esfuerzos conjuntos con la parte libia para lograr una transición estable y sin contratiempos y el desarrollo de las relaciones bilaterales".

China no se opone a la liberación de los activos congelados de Libia discutida previamente por el Comité de Sanciones del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, pero sostiene que el uso de los activos y del mecanismo de supervisión deben ser especificados más, dijo Jiang.

"Continuaremos abordando asuntos similares en una forma responsable y constructiva", indicó.

Jiang dijo que el Consejo de Seguridad de la ONU debe desempeñar un papel importante en la reconstrucción de posguerra de Libia.

"Esa no es sólo la opinión de China. Se trata del consenso de la comunidad internacional", afirmó.

"Sólo las Naciones Unidas tienen la autoridad y capacidad de ayudar a Libia a salir de la guerra y empezar los diálogos y la reconstrucción", agregó.

Jiang dijo que este mes se sostendrá una reunión de la ONU sobre el asunto libio.

"Si es invitada, la parte china considerará positivamente su participación", agregó la vocera.

BRUSELAS NÁPOLES, 13 SEP (DPA) - La Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) aseguró hoy que desconoce el paradero del ex líder libio y actual fugitivo de la justicia internacional Muamar al Gadafi, acusado de crímenes contra la humanidad por la Corte Penal Internacional (CPI) de La Haya.

"Para ser sinceros, no sabemos si ha dejado el país", comentó el portavoz militar de la alianza, Roland Lavoie, desde el cuartel general de la operación internacional "Protector Unificado" en Nápoles.

"No ha hecho comparecencias públicas en el país desde hace tiempo.

Esto plantea la cuestión de dónde está, pero no disponemos de ninguna información cierta sobre su paradero en estos momentos", subrayó.

Se cree que uno de sus hijos, al-Saadi Gadafi, ha buscado refugio en Níger. La semana pasada se especuló con que el durante décadas "hombre fuerte" de Libia también haya buscado amparo en ese país, pero la información no ha sido confirmada.

La OTAN lleva a cabo desde el pasado 31 de marzo la operación "Protector Unificado" con el objetivo inicial de proteger a la población civil de la represión de Gadafi, en base a la resolución 1973 del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas.

No obstante, el operativo también ha contribuido a despejar el camino para que los rebeldes llegaran hasta Trípoli y conquistaran gran parte de bastiones de los leales a Gadafi.

EL CAIRO, SEP 13 (REUTERS) - Los países de la Liga Árabe quieren que Siria use el diálogo y no las armas para resolver la rebelión de cinco meses que el presidente Bashar al-Assad ha tratado de aplastar con tanques y tropas, dijo el presidente del organismo el martes.

En un discurso en una reunión de ministros de Relaciones Exteriores árabes, el jeque Hamad bin Jassin al-Thani, también instó a la comunidad internacional a apoyar el intento palestino de buscar un Estado que los árabes apoyarán este mes en la ONU.

El secretario general de la Liga Árabe, Nabil Elaraby, dijo que había acordado una serie de medidas con Assad el sábado luego de una breve visita a Damasco, y que las presentará a los cancilleres árabes en El Cairo que se reunieron para discutir el caso de Siria y otros asuntos.

"Pensamos que la solución debe pasar por poner fin al uso de las armas, poner fin al baño de sangre y enfocarse en el entendimiento y el diálogo", agregó.

El jeque Hamad, que también es ministro de Relaciones Exteriores de Qatar, aplaudió a los países de la comunidad internacional que apoyaron el intento palestino de lograr un Estado independiente.

"Esperamos con ansias apoyar el pedido de Palestina para un Estado ante Naciones Unidas y para que obtenga una membresía permanente", agregó.

El jefe negociador palestino, Saeb Erekat, dijo que los países árabes habían acordado presionar por la membresía palestina en Naciones Unidas pese a la amenaza de Estados Unidos de bloquear una medida de ese tipo.

"Hay un consenso árabe para ir a Naciones Unidas para buscar la membresía de Palestina sobre las fronteras de 1967 y con Jerusalén como su capital", agregó después de una reunión de países árabes a última hora del lunes.

Los ministros de Relaciones Exteriores árabes, que comenzaron sus esfuerzos en julio para organizar el apoyo al intento palestino, decidieron armar un equipo que comprende a la Liga Árabe y seis miembros de la liga para lograr la controvertida propuesta, que será presentada el 19 de septiembre en la apertura de la Asamblea General de la ONU.

Elaraby dijo que los países árabes estaban en contacto con varias partes para asegurar un amplio reconocimiento del Estado palestino.

Los palestinos decidieron buscar el reconocimiento de un Estado ante Naciones Unidas después de que años de negociaciones con Israel fracasaron en su intento por establecer un Estado independiente en Cisjordania, la Franja de Gaza y el este de Jerusalén, áreas ocupadas por Israel en la Guerra de Oriente Medio de 1967.

MOSCÚ EL CAIRO, 13 SEP (DPA) - La asesora presidencial siria Buthaina Shaaban criticó hoy duramente a los países occidentales por impulsar sanciones contra su país ante el Consejo de Seguridad de la ONU, según declaraciones dadas a la agencia rusa Interfax.

Occidente debe seguir más bien el ejemplo de Rusia, dijo Shaaban.

Aunque exigió una "estricta resolución" contra Siria por la represión de las protestas, el presidente ruso, Dmitri Medvedev, rechazó el lunes una vez más "sanciones automáticas" contra el régimen de Bashar al Assad.

Una posible resolución debe dirigirse tanto contra el gobierno de Assad como contra la oposición, señaló Medvedev durante un encuentro con el primer ministro británico, David Cameron.

Shaaban rechazó también reportes sobre miles de muertos en Siria tras el comienzo de las protestas en marzo. En total han muerto unos 700 manifestantes y 600 soldados y policías, aseguró. Organizaciones humanitarias hablan en cambio de unas 2.600 víctimas mortales.

Shaaban acusó a los países occidentales de seguir sus propios intereses. "En algunos países hay el deseo egoísta de crear conflictos religiosos en la región, desatar guerras civiles y obtener a través de ello el control de los recursos naturales", dijo.

Occidente, agregó, no está interesado en una solución pacífica.

Políticos rusos advirtieron también sobre una intromisión en asuntos sirios. Si la OTAN ataca, "la situación quedará fuera de control y causará graves derramamientos de sangre entre la población civil", dijo el miembro del Consejo de la Federación rusa Valeri Shnjakin. "Así fue en Libia, y hubo caos".

La oposición siria, por su parte, llamó hoy a un "día de la ira" contra Rusia ante el respaldo del Kremlin a Assad. A través de la red social Facebook, los activistas instaron a "toda la gente libre de Siria" a "tomar las calles y protestar contra Rusia" por "apoyar a los asesinos".

Moscú ha respaldado a Assad bloqueando los intentos de Naciones Unidas para imponer sanciones a Damasco.

Por otro lado, el presidente sirio nombró hoy viceministro de Defensa a su cuñado Assef Shawkat, según informó el diario libanés "Al Akhbar". Analistas consideran que con esta medida, Assad intenta afianzar aún más su férreo control sobre el país.

Ante la situación vivida en el país, el primer ministro turco, Recep Tayyip Erdogan, advirtió hoy del riesgo de que Siria se vea inmersa en una guerra civil si el régimen de Al Assad no frena la represión violenta de las manifestaciones.

"Temo que termine en una guerra civil entre los alauitas y los sunitas", dijo Erdogan en entrevista con el diario egipcio "Al Shorouk". El primer ministro turco inició el lunes una visita oficial a Egipto en el marco de una gira por el norte de África.

JERUSALÉN, 13 SEP (EFE).- El presidente palestino, Mahmud Abbas, solicitará al Consejo de Seguridad de la ONU la admisión de Palestina como Estado independiente y miembro de pleno derecho en la organización el próximo 22 de septiembre, informaron hoy fuentes oficiales palestinas.

El documento de solicitud ya está preparado y Abbas se lo entregará al secretario general de la ONU, Ban Ki Moon, en su próxima reunión en Nueva York el jueves de la semana que viene, informó en un comunicado el ministro de Exteriores de la Autoridad Nacional Palestina (ANP), Riyad Al Maliki.

La petición se cursará por lo tanto un día antes de la fecha prevista para el discurso de Abbas ante el pleno de las Naciones Unidas, el 23 de septiembre, en el que se espera que defienda la aceptación de Palestina como nuevo miembro de la organización multilateral con las fronteras previas a la Guerra de los Seis Días de 1967.

Es previsible que el Consejo de Seguridad decline la petición, puesto que Estados Unidos, que tiene derecho a veto, ha manifestado claramente su oposición a la propuesta, al entender que la constitución de Palestina como Estado debe ser resultado de un proceso de paz con Israel.

Los palestinos, sin embargo, hastiados de unas negociaciones de paz paralizadas desde hace casi un año y de la continua pérdida de territorio por el crecimiento constante de las colonias judías en Cisjordania y Jerusalén Este, entienden que el diálogo no puede seguir siendo la única vía para lograr su independencia.

Tras la negativa del Consejo de Seguridad, los palestinos podrían recurrir a la Asamblea General para pedir su consideración como Estado no miembro, en una votación en la que cuentan con obtener una mayoría de dos tercios.

BRUSELAS, 13 SEP (XINHUA) -- El Parlamento de Italia aprobará el miércoles las medidas de austeridad del gobierno, confirmó hoy el primer ministro del país Silvio Berlusconi.

Berlusconi hizo el comentario en una conferencia de prensa conjunta con el presidente del Consejo Europeo, Herman Van Rompuy.

Los dos líderes discutieron la incierta situación económica que se cierne sobre la eurozona, el plan de austeridad de Italia y la reforma de las políticas económicas europeas, comentó Van Rompuy.

"Alcanzaremos un presupuesto equilibrado para el 2013", señaló Berlusconi, "y enmendaremos nuestra Constitución para que el gobierno equilibre su presupuesto".

"La oposición critica las medidas de austeridad sólo para obstaculizar al gobierno y arruinar la imagen del presidente del Consejo de Ministros, pero de hecho, están arruinando la imagen de Italia", añadió.

El Senado italiano aprobó el miércoles pasado el plan de austeridad del gobierno en una acción para tranquilizar el nerviosismo de los inversionistas.

"El plan de austeridad ascenderá a cerca de 54.000 millones de euros (74.000 millones de dólares USA)", agregó Berlusconi, "y estamos decididos a aplicar medidas para impulsar el crecimiento".

El primer ministro italiano mantiene el optimismo acerca de las finanzas de la nación a pesar de que la tasa de interés de la más reciente emisión de bonos del gobierno a cinco años se elevó a un récord de 5,6 por ciento el martes, por encima del anterior 4,93 por ciento.

LISBOA, 13 SEP (EFE).- La Unión Europea (UE) y el Fondo Monetario Internacionales (FMI) quieren que el Gobierno de Portugal, al que han prestado 78.000 millones de euros, aplique nuevas medidas de austeridad en 2012, para asegurar que a finales de ese año habrá reducido el déficit a un 4,5 por ciento del PIB.

En un documento divulgado hoy por el Ministerio de Finanzas portugués, la UE, el FMI y el Banco Central Europeo (BCE) explicaron que es necesario ahorrar cerca del 0,6 % del PIB (unos 1.000 millones de euros) el próximo año para corregir el desvío en las cuentas públicas lusas procedente del ejercicio de 2011.

Equivalente al 1,3 % del PIB, este desvío ya obligó al Gobierno conservador luso a adoptar medidas adicionales para cumplir con el tope del 5,9 % de déficit en 2011, entre ellas un impuesto extraordinario en la paga de navidad o la anticipación del aumento del IVA en la electricidad y en la luz.

Sin embargo, estas iniciativas, la mayoría de carácter extraordinario, ya no tendrán efecto en 2012, cuando el país debe reducir el déficit a un 4,5 % (en 2010 fue del 9,1 %).

Sin detallar las posibles iniciativas, la UE y el FMI adelantaron que una misión de técnicos se reunirá a partir de este jueves y durante cinco días con el Ejecutivo portugués, que gobierna en mayoría absoluta, antes de que se aprueben los presupuestos generales de 2012 en Consejo de Ministros.

El texto divulgado, considerado una actualización de las metas que debe cumplir Lisboa para seguir recibiendo asistencia financiera, mantiene los objetivos de déficit ya anunciados para los próximos años: el 5,9 % este año, el 4,5 % en 2012 y el 3 % en 2013.

Entretanto, el ministro de Finanzas luso, Vítor Gaspar, reiteró hoy en una carta el compromiso de su país para cumplir con los compromisos alcanzados con la UE y el FMI y aclaró que no excluye otras medidas adicionales para lograr el objetivo trazado.

El pasado 31 de agosto, Gaspar presentó las líneas generales de la política presupuestaria lusa hasta 2015 -que incluye impuestos a las rentas más altas y a las empresas con significativos beneficios- y pronosticó que Portugal volverá a crecer en a partir de 2013.

El programa presentado tiene como meta reducir en un 20 % el sector empresarial público luso mediante la extinción de organismos, fusiones y privatizaciones, la aceleración la privatización de empresas públicas y la puesta en marcha de una "flexibilización" del mercado laboral.

Asimismo, se congelarán los salarios de los funcionarios hasta 2014, después de haber sido recortados a comienzos del pasado año, y se reducirán el número de empleados públicos (actualmente unos 800.000) a un ritmo del dos por ciento anual, entre otras medidas.

MADRID, 13 SEP (EFE).- El desempleo en España afecta a unos 100.000 ecuatorianos, dos tercios de los cuales no recibe ningún tipo de subsidio público, reveló hoy en Madrid la ministra de la Secretaría Nacional del Migrante (Senami) de Ecuador, Beatriz Tola.

Tola, que lleva a cabo su primera visita oficial a España tras su reciente nombramiento, destacó que el desempleo entre el colectivo ecuatoriano es del 27-28 %, "mucho más alto" que la media española, en torno al 20 %.

De esas 100.000 personas, según datos oficiales, "aproximadamente unas 30.000-33.000 están recibiendo algún tipo de ayuda", como los subsidios de desempleo que otorga el Gobierno español, añadió la ministra en una rueda de prensa en la sede de la Senami en Madrid.

El "retrato robot" del desempleado ecuatoriano en España es "un hombre de entre 35-40 años, que se dedicaba a la construcción", explicó, por su parte, el representante de la Senami en España, Oscar Jara, quien puso de manifiesto la grave situación que hay también en el sector agrícola y el trabajo doméstico.

"El sector del servicio doméstico se está sosteniendo, pero no está como antes. Hay mujeres españolas que han perdido su empleo y han vuelto a su casa y no pueden permitirse pagar a alguien", añadió.

A pesar de que el desempleo está afectando más a los ecuatorianos que a los españoles, desde la Senami no han detectado que esto se traduzca en un regreso masivo al país andino, una respuesta "bastante minoritaria", según la ministra.

Las cifras oficiales de retorno son de un 9 %, a los que habría que sumar a quienes no informan de sus planes a ninguno de los dos Gobiernos ni se acogen a programas públicos de retorno, que elevarían esa cifra, según estimaciones de la Senami, hasta un 15 %.

Además, añadió Jara, para muchos de ellos volver a Ecuador supone "volver a emigrar", ya que en algunos casos tienen hijos que han vivido hasta quince años en España.

ATENAS, 13 SEP (DPA) - Ante la actual crisis económica y financiera, el gobierno de Grecia despedirá a un elevado número de empleados de empresas públicas, según informaciones del Ministerio de Finanzas a las que tuvo acceso DPA.

Se verán afectados trabajadores de 151 empresas públicas, como la televisión estatal (ERT), la agencia de noticias semipública AMNA, el metro de Atenas y la empresa de ferrocarril (OSE). Según algunos medios de comunicación, la medida afectará al menos a 20.000 trabajadores.

Según un documento del Ministerio de Finanzas al que tuvo acceso DPA, los directores de las empresas afectadas tendrán que presentar en las próximas dos semanas un listado con los empleados que serán enviados a la "reserva de trabajadores". También se llevarán a cabo prejubilaciones.

El mecanismo de "reserva" supone que los trabajadores recibirán durante un año el 60 por ciento de su salario y después serán despedidos. Cada empresa tendrá que aplicarlo con "al menos el 10 por ciento" de su plantilla. El grueso de los despidos afectará a los departamentos de administración.

Según los cálculos de los medios griegos, en el país hay unos 200.000 empleados públicos, por lo que la medida afectará al menos a 20.000 de ellos. Esta es una de las medidas que reclaman los expertos de la Comisión Europea, el Banco Central Europeo y el Fondo Monetario Internacional como contrapartida para liberar las ayudas a Atenas.

La "troika" llegará mañana a la capital griega para evaluar el impacto de las medidas económicas helenas y decidir sobre la concesión del próximo tramo del fondo de ayuda. Durante el fin de semana surgieron nuevas dudas sobre una posible insolvencia del país mediterráneo.

COPENHAGUE, 13 SEP (EFE).- La oposición, encabezada por el Partido Socialdemócrata, mantiene su ventaja sobre el bloque gubernamental de derecha, que tiene el poder desde 2001, a dos días de las elecciones generales danesas.

El centro-izquierda, que va por delante en las encuestas desde hace meses, logrará el 51,5 % de los votos y 91 diputados, frente al 47,6 % y 84 escaños del bloque gubernamental derechista Partido Popular Danés, que con sus votos ha asegurado la mayoría absoluta del Gobierno desde hace una década, bajará un punto hasta el 12,9 %.

La Alianza Liberal subirá tres puntos hasta el 5,8 %, según este sondeo, que no tiene en cuenta los dos territorios autónomos daneses, las Islas Feroe y Groenlandia, que eligen cada uno a dos diputados al Parlamento danés.

Encuestas realizadas en días precedentes apuntan a que tres de esos cuatro escaños se los llevarán partidos que apoyan al bloque de centroizquierda.

Si se confirman estos resultados, se puede dar la paradoja de que la socialdemócrata Helle Thorning-Schmidt se convierta en la primera mujer en gobernar Dinamarca, en unas elecciones en las que su partido obtendría el peor resultado en casi un siglo.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma

Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Selección Internacional:** Juan Rivero Fuxá

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
